



Varsovia 29 de Noviembre.

MR. Badim Secretario de la última Dicta há tenido la hon-
ra de presensar al Rey exemplares de la nueva constitucion
impresa. S. M. se ha dignado condecorar con las insignias
del Orden de S. Stanislao á Mr. Ezeccissowcky Notario de la
Corona , admitiéndole despues á su Real mesa.

Copenhague 1.º de Diciembre.

Refieren varias cartas de la Isla de Sta. Cruz que una de
nuestras fragatas apostadas en aquella altura habia conducido allí
un corsario Inglés por haberse apoderado á la vista del fuerte de
un navio mercante Francés. Añaden que habiendo declarado el
Gobierno esta presa por buena , queria el Capitan Inglés ape-
lar al Supremo Tribunal del Almirantazgo de este Reyno , en
donde es de esperar se confirme ; y que las demás Potencias
neutrales sigan el mismo exemplo á fin de refrenar las pira-
terias de los Ingleses.

Causa mucha complacencia la noticia que se ha recibido
de la accesion de Olanda al Tratado de la neutralidad arma-
da ; el qual adquiere cada dia nueva consistencia.

Los Capitanes de navio destinados á servir en la campa-
ña próxîma tienen orden de prevenir quanto antes todo lo
necesario para el armamento de sus buques. Además de los yá
especificados (que deberán estar prontos para la primavera)
se alistán una fragata de 40 cañones , 6 de 36 , 3 de 20 y 10
pe-

pedreros; de manera que nuestra esquadra se compondrá en todo de 20 navios de línea y 10 fragatas.

Acaba el Almirantazgo de recibir por un expreso la noticia del naufragio de la fragata Cronemburgo destinada á las Indias Occidentales que se ha perdido cerca del Banco de Schagen. Se espera salvar la artillería, aperejo y velamen de este buque que era nuevo y muy bien construido.

El Baron de Rosencrone antes Ministro extraordinario de esta Corte en la de Berlín y en el dia sucesor del Conde de Bernstorff en la Secretaría de Estado, ha llegado últimamente á servir su nuevo empleo.

Escriben de Constantinopla que reynaba allí tanta sequedad que era suma la escasez de agua potable; y así se distribuía por racion al vecindario.

Berlín 9 de Diciembre.

EL dia 3 llegó aquí un Teniente Ruso en calidad de correo y al dia siguiente otro de Olanda. Ambos han partido para Petersburgo. El 5 recibió el Ministro Imperial otro de su Corte. Segun voces hay bastantes recelos de que la muerte de la Emperatriz Reyna pueda ocasionar muchas novedades en la situacion actual de los negocios de Alemania.

La Corte ha tomado luto de 4 semanas por la muerte de dicha Soberana.

Ratisbona 4 de Diciembre.

LA Regencia de Straubin ha remitido á la Cámara aúlica de Munich una razon individual de las pérdidas causadas por un incendio en la primera de dichas Ciudades. Se regulan en 791,339 florines.

Avisan de Hamburgo tenerse allí noticias de Copenhague de que corria yá la lista de los buques Daneses de guerra mandados equipar para componer una esquadra, que consistirá en 2 navios de 74, 7 de 70, 2 de 74, 5 de 60, y 4 de 50, repartidos en 3 divisiones: la primera baxo las órdenes del Vice-Almirante Fontenay Comandante en jefe: la 2.^a al mando de un Contra Almirante del propio apellido y la 3.^a baxo el de Mr. Stafansen. Al mismo tiempo se han expedido órdenes á la Noruega y demás Provincias á fin de aprontar la gente necesaria para tripular dichos vasos.

Hamburgo 12 de Diciembre.

MR. Gros Ministro de Rusia ha entregado á esta Regencia un exemplar del Tratado de la neutralidad armada firmado

tel 9 de Julio entre su Soberana y el Rey de Dinamarca , ratificado en Copenhague el 1º. de Agosto , y al qual ha accedido posteriormente el Rey de Suecia : con cuyo motivo se asegura haber S. M. Danesa remitido á las Potencias neutrales una declaracion anunciando que el último convenio de la Dinamarca con la Inglaterra no traerá perjuicio alguno á quanto se estipula por el referido Tratado de neutralidad.

Se asegura que despues del fallecimiento de la Emperatriz Reyna escribió el Emperador un papel de puño propio al Príncipe de Kaunitz primer Ministro de Estado confirmándole en sus empleos con las expresiones mas afectuosas y lisongeras.

Londres 16 de Diciembre.

PARECE que el Almirante Darby , de quien aseguran tenia orden de cruzar con su esquadra sobre el Cabo de Finisterre hasta fin de Noviembre , noticioso de la salida de Cadiz del Conde de Estaing quiso juntar el 19 sus Capitanes ; pero sobrevino un temporal que impidió á varios de ellos pasar á bordo de la Comandanta. Durante los dias de la tormenta se dispersó la esquadra ; y además de los buques que ya diximos haberse separado por dicho accidente , lo fue tambien el navio denominado la Fortaleza de 64 cañones. Lo que se infiere mas probable del cotexo de las varias noticias que tenemos del paradero de dicha esquadra , es que se halla repartida en 2 divisiones ; la una que cruza en las Sorlingas , y la otra sobre el Cabo de Finisterre , cortadas (segun parece) por las fuerzas navales del Conde de Estaing.

Los Ministros han divulgado que la division del Comandante Hood habia encontrado con la retaguardia del Vice-Almirante Francés ; y que pudo escapar por la ligereza de sus naves : pero la circunstancia de llevar Hood baxo su escolta un numeroso comboy que seguramente no habria podido seguirle en su fuga , hace mirar como dudosa esta noticia.

Acaba de llegar la fragata Pandora de 32 cañones que escoltaba una flota de 30 velas de Quebec , de la qual fue separada por un temporal á la salida del Golfo de S. Lorenzo á fines de Octubre. Esta novedad tiene muy sobresaltados á los aseguradores. La fragata Soleyay de la Marina-Real volvió el 11 de Diciembre á Spithead de donde habia salido el 9 con el navio Portland de 50 cañones para dar caza á los corsarios Franceses la Condesa de Besanzois y Marquesa de Seignelay, que fueron apresados por aquellas fuerzas superiores , despues de una valerosissima defensa.

El día 12 llegó de la Carolina el Capitan Gardener Ayudante del Lord Cornwallis, habiendo salido de allí el 11 de Octubre. Nada se trasciende del contenido de sus pliegos sino que Cornwallis se mantenía en Vaxsaw entre las Carolinas. Desde la llegada de este Oficial no se duda ya de la ventaja ganada el 7 de Octubre por los Americanos contra el destacamento Inglés mandado por el Coronel Ferguson. Para contrapesar este mal suceso ha hecho publicar el Gobierno la relacion del ataque infructuoso de un puesto de la Georgia por el General Americano Clarc. La guarnicion Inglesa iba ya á rendirse, á no haber llegado oportunamente socorro. No obstante hubo varios choques desde el 14 hasta el 19 de Setiembre, y Mr. Bron, Comandante Inglés, salió gravemente herido. Añaden las Gazetas Ministeriales que habia hecho ahorcar muchos prisioneros que despues de obtenido indulto de los Comandantes Ingleses se habian desertado á las banderas Americanas. Todas estas circunstancias comprueban que la Georgia se halla muy lejos de estar sumisa.

Un pasajero recién llegado de Nueva-Yorch de donde salió el 2 de Noviembre asegura que el Almirante Rodney quedaba enfermo de gota: que el General Washington habia convenido en enviar al desertor Arnold su muger e hijos en cange de muchos Oficiales Americanos prisioneros. Por el mismo conducto se sabe que dicho Arnold está generalmente aborrecido y despreciado en el ejército Inglés; y que á pesar de todos los esfuerzos de Clinton (quien tampoco le ama) ningun Oficial Británico queria servir baxo las órdenes de aquel desertor; en vista de lo qual habia sido necesario elegir entre los Oficiales Americanos addictos á la Corona los precisos para el cuerpo que el Comandante Inglés habia fiado por política al mando de Arnold.

Por noticias posteriores sabemos que el día 5 de Noviembre cruzaba el Almirante Arbuthnot delante de Rhode-island; y que Rodney no habia partido aún de Nueva-Yorch; pero quedaba tomando á bordo las provisiones que debe conducir á las Islas Inglesas á su vuelta. Aseguran que durante la mansion de este último Almirante en aquel puerto habia tomado partido en algunas disputas acaecidas entre el Caballero Clinton y Arbuthnot, declarándose á favor del primero; y que de estos altercados habia resultado division entre la Armada y el Ejército.

Aceleránse al parecer los preparativos de la expedición secreta confiada al Coronel Fullarton , para lo qual están destinados 2 Regimientos de á 1000 hombres. Uno de ellos se halla ya en Portsmouth , de donde deben salir ambos acompañados de algunos navios de línea. No falta quien crea que el mando de estas tropas se fiará al Lord Catcart.

Habiéndose prendido fuego el 29 del mes último á una embarcacion de transporte cargada de municiones para Gibraltar , costó gran trabajo apagarlo ; y no se logró sino despues de quedar inutilizado el casco, y perdida la mayor parte de los pertrechos. Este contratiempo retardará los socorros que espera con impaciencia aquella Plaza , para cuyo refresco há bastantes meses que no se hace remesa ni esfuerzo de consideracion.

El Gobierno ha resuelto se construya un número de baxeles igual al que ha perdido desde principios de la presente guerra , poniéndoles los mismos nombres. En consecuencia de esta providencia se han puesto ya quillas en los astilleros para varias fragatas.

Cierto Inglés residente en Amsterdam escribe á uno de sus amigos en esta Capital, que las representaciones del Embaxador Británico á los Estados Generales á cerca de las negociaciones entabladas entre algunos Comerciantes de aquella Ciudad y el Congreso Americano relativas á un Tratado de comercio , no producian el efecto que esperaban los parciales de la Gran Bretaña ; que el apresamiento de las embarcaciones Americanas baxo el Fuerte Olandés de la Isla de S. Martin suministraba á la República una materia muy fundada de queja ; discurriéndose que animada por el sentimiento de éste y otros agravios , pudiera determinarse á reconocer la independencia de las Colonias. para lo qual les estimula el propio interés , y el conjunto de la situacion y actuales circunstancias de la Europa. No quedamos por fiadores de nada del contenido de esta carta.

Otra de Dublin de 5 de Diciembre contiene lo siguiente.

„Acaba de saberse por un expreso de Baltimore , que á la „altura del Cabo Clear cruzaban dos fragatas Francesas , la „una de 40 cañones , y la otra de menor porte con dos pre- „sas , enviando sus lanchas á tierra para proveerse de algunos „viveres. Aunque hay en este puerto una fragata de 20 caño- „nes y un *cuter* , su inferioridad de fuerzas respecto á las ene-

„migas no les permitirá salir á contener á aquellas por recelo
„de ser apresados. “

Segun los últimos avisos de Goréa se ocupan los Franceses desde que recuperaron el Senegal en aumentar mucho las fortificaciones así de aquella Plaza como de otros muchos parages situados á orillas del rio, con el fin de proteger el comercio de Negros.

En varias Gazetas de América se lee un papel del Brigadier Arnold convidando, con aprobacion de Clinton, á sus antiguos camaradas Americanos á seguir su exemplo; á cuyo fin les promete recompensas proporcionadas al número de gente y caballos que cada qual se traiga consigo. Procura tambien justificar su desercion y la que les propone, haciendo algunas imputaciones vagas al Congreso, con quien estaba mal por el exâmen que habia querido hacer de su conducta en Filadelfia quando en calidad de Gobernador de dicha Plaza fue acusado de malversacion y vejaciones; y parece que al tiempo que se trataba de instaurar de nuevo la averiguacion de este punto, tomó la resolucion de abandonar las banderas de su patria.

Segun algunos papeles relativos á la desgracia del Ayudante General André es apócrifa la carta de Arnold á Washington en que receloso de que experimentase mal trato su muger, amenazaba tomar satisfaccion derramando un rio de sangre Americana. Al contrario se halla otra carta de dicho Arnold á Washington recomendandole su esposa, y otra de gracias por la urbanidad con que era tratada. Todo el proceso del Ayudante André se fundaba en varias cartas de Washington, Clinton, Arnold, del Coronel Robinson y del mismo André. Por los autos se ven todos los esfuerzos hechos para salvarle; habiendose tomado el rumbo de sostener que habia salido de Nueva-Yorch con una embarcacion parlamentaria á instancias de Arnold que tenia que conferenciar con él. A esto se reduce la defensa que han hecho de él, la qual se desvanece con lo que afirma Washington en una carta á Clinton; es á saber que André habia declarado con candor en su interrogatorio no haber venido á tierra baxo el resguardo de bandera parlamentaria. En las cartas de este mismo reo á Clinton se vé que confiesa no eran las órdenes de aquel General las que le obligaron á exponerse á la desgracia que le acaeció. Tambien declara estar
tra-

tratado con la mayor atencion por el General Americano, y por todos los encargados de su custodia. De estos y de otros documentos deduce con razon el Congreso al fin del impreso de esta causa, que la conducta de los Vocales del Consejo de Guerra que lo sentenció habia sido recta é imparcial; y que las leyes militares se oponian á que se absolviese á un particular disfrazado y portador de pliegos que contenian una manifiesta traicion; finalmente que el conjunto de circunstancias que militaban contra aquella victima de un ardor inconsiderado, imposibilitaron usar de indulgencia alguna hácia él.

Haya 18 de Diciembre.

EL Duque de la Vauguyon Embaxador de S. M. Christianísima cerca de SS. AA. PP. partió el 14 de aquí para Francia; de donde se cree vuelva dentro de algunas semanas.

Corre por cierto que las declaraciones acerca á la accesion de esta República á la neutralidad armada se despacharon el 12 á las Cortes de Versalles y Londres, el 15 á las de España y Portugal, y el 16 á las del Norte.

El Caballero Yorch Embaxador extraordinario de Inglaterra ha entregado al Presidente de la Asamblea de los Estados Generales una nueva Memoria para SS. AA. PP. insistiendo en pedir respuesta y satisfaccion al oficio que pasó anteriormente tocante á los pasos dados por la Ciudad de Amsterdam para ajustar un tratado de comercio con las Colonias Americanas.

Mastricht 12 de Diciembre.

HA muerto de edad de 113 años Juan Everaards natural de Geelhoustne que sirvió 80 años á la República en los Regimientos Suizos de Sturler y Schmid.

Versalles 20 de Diciembre.

EL Príncipe de Montbarey Secretario de Estado y Ministro de la Guerra hizo antes de ayer dimision de su empleo.

Paris 22 de Diciembre.

EL corsario de S. Maló la Esperanza ha entrado en Brest con el navio Inglés el Londres que venia en lastre. En la propia rada ha dado fondo el corsario Dunquerque's la Colona conduciendo una presa Inglesa denominada la Amistad de 14 cañones de 6, y 48 marineros; cuya carga era de carbon de piedra. Este mismo corsario entró en Morlaix el 8 de Diciembre con el londro Británico el *Ranger* de 4 cañones,

12 pedreros y 22 hombres, el qual se empleaba en el resguardo de Falmouth. Otro corsario de Calais volvió á aquel puerto al dia siguiente de su salida con el navio Inglés el Jacobo-Watson de 100 toneladas procedente de Londres para Nueva-Yorch con comestibles y mercancías.

El Bougainville, corsario de S. Maló, ha fondeado allí con otra presa Británica, que es un *cuter* de la Real Armada de 12 cañones, 4 obuses y 53 hombres de tripulación, forrado de cobre, y denominado el *Verdadero Breton*.

Varios papeles públicos se han explicado equivocadamente tocante á la posicion de la Isla en que perdió la vida el famoso y desgraciado Capitan Cook; por lo qual es conveniente rectificar la noticia, conforme á las que se han tenido despues por los dos buques la *Resolucion* y el *Descubrimiento* que mandaba aquel navegante. La Isla, pues, de *Owhy-hé*, donde le mataron, es la mayor de las *Islas de Sandwich* que habia descubierto el mismo Cook en su último viage. Hállase situada entre los grados 20 y 21 de latitud N. y casi en el Meridiano de *Otahité*.

Lisboa 28 de Diciembre.

EN 6 dias ha llegado á este puerto un paquebot Inglés, que salió del de Falmouth el 20 del corriente. Por este conducto se sabe que el 5 de este mes se encontraron 21 navios Ingleses con la esquadra y comboy del Conde de Estaing: que este Vice-Almirante les presentó otros tantos en línea de combate, dexando los demás que llevaba consigo para custodia del comboy, y de observacion y reserva para reforzar la línea segun lo exgiesen las circunstancias; y que sin embargo de tener el Almirante Inglés el barlovento rehusó el combate dirigiendo su rumbo hácia Falmouth, á cuya vista pasó el 18. Segun el viento que reynaba se hácia juicio entrase en Plymouth el 20 y los Franceses en Brest algo antes.

Acaba de llegar un navio Portugués (Ntra. Sra. de Arrabide) que salió de Bombay en 27 de Julio de este año. Su Capitan refiere que en la India continuaba la guerra entre Ingleses y Maratas en la costa del Malabar, quedando todo lo demás tranquilo. La esquadra del Almirante Hughes se hallaba en la costa de Coromandel. Nada se hablaba de expedicion á las Filipinas, antes temian los Ingleses que los Franceses hiciesen alguna á la India, y aún se decia estarse haciendo preparativos en la Isla de Mauricio. Decíase tambien que Hyder-Ally

Ally Kan tenia inteligencia con los Maratas , y que solo esperaba una ocasion favorable para atacar á los Ingleses. Finalmente con la llegada de la referida nave Portuguesa se ha esparcido la noticia de haber apresado los Franceses 12 navios de la Compañía Inglesa de la India: y se añade haber carta que asegura haberse quemado el arsenal de Calcuta.

Burgos 6 de Diciembre.

Fin de los premios ofrecidos por el Consulado.

VIII. 10 rs. al Particular , Compañía ó Concejo que acredítase haber sembrado en montes despoblados ó valdíos dentro de esta Provincia mayor porcion de tierra de bellota , con exceso al de 20 fanegas para aumento de ellos , aunque sea hecha en distintos parages. Estos avisos han de pasar por los interesados al Secretario del Consulado para el dia 20 de Diciembre del año de 81 ; y no se verificará la consignacion de este premio hasta el 28 de Diciembre del año siguiente de 82 , y siempre con atencion á lo mas bien cultivado y adelantado del plantío : y para el que acreditase y verificase haberle continuado en el mejor estado los dos años siguientes otros 500 rs. más , que se consignarán el 28 de Diciembre de 84. Ultimamente otros 10 rs. al que mas adelantado tuviese el plantío á los 8 años de su siembra , el que se distribuirá en el mismo dia 28 de Diciembre del año de 88. IX. 400 rs. , y otros 300 que ofrece uno de los individuos de este Consulado á quien á la distancia de 6 leguas de esta Ciudad , blanquee mejor una pieza de lienzo de lo que comunmente se hila y texe en ella, yá sea grueso ó delgado. X. 400 rs. al que acredite en debida forma tener en el término de esta Ciudad ó Lugares comprehendidos en la Jurisdiccion de la Aloz mayor número de colmenas corrientes con exceso al de 50 ; cuyo premio y el precedente se adjudicarán en la primera Junta particular de Noviembre del año de 81. XI. 10 rs. al Fabricante particular de esta Ciudad que con certificacion de uno de los Señores , Prior y Consules , y recibos de sus contratas , cumplida , acredite haber fabricado mayor número de mantas , con exceso al de 10 , desde el dia de la publicacion de este edicto , hasta el 28 de Diciembre de 81 , en que se ha de consignar el premio. XII. 500 rs. al fabricante particular de Burgos que en igual forma acreditase haber texido mayor número de piezas de sayal , con exceso al de 20 ; y este premio se consignará el mismo dia que el antecedente. XIII. 300 rs. al evanista ó carpintero de esta Ciudad que mejor hiciere una mesa de juego para 4 personas

Alxeciras 25 de Diciembre.

HAllandose el Teniente de Fragata D. Miguél Pedrueca recogiendo los pertrechos que se pudieron salvar de una fragata Inglesa que , perseguida por dos xabeques del bloqueo de

de Gibraltar , embarrancó en la costa á dos leguas de Arcila , descubrió una balandra que sospechó seria enemiga , y dexando en tierra dos hombres para cuidar de los efectos recogidos , salió con 11 en el falucho S. Francisco de Paula , la alcanzó , y asegurado de ser Inglesa por haber largado su bandera , la abordó y logró apresar no obstante el fuego que le hizo con sus quatro cañones. La balandra apresada se nombra la Ninfa del Tajo : llevaba nueve hombres de equipage , incluso el Capitan Nicolas Bodkin y un pasajero : y se dirigia á Gibraltar con carga de aguardiente , vino , aceyte , vinagre , manteca , té , chocolate , café , azucar , queso , y otros comestibles y provisiones ; y porcion de cueros , medias y zapatos.

El xabeque de Ceuta Ntra. Sra. de Africa del mando de D. Melchor de Mesa apresó el dia 22 del corriente cerca de Cabo Espartel otra balandra Inglesa nombrada Juan y Marta , su Capitan Samuel Macdonwall y otros quatro hombres de tripulacion ; cargada de cevada , harina , legumbres , queso , manteca , cerbeza , carbon y zapatos con destino á la Plaza bloqueada.

Madrid 5 de Enero.

Hallándose en Ceuta el Teniente de fragata D. Pablo Estapar con el lougre Fox de su mando de 10 cañones de á 2 y 35 hombres de tripulacion , reconoció al amanecer del dia 21 de Diciembre último una embarcacion que pareciéndole sospechosa salió á darla caza , logrando á las 2 horas apróximarse á ella con el auxilio de los remos por la calma que habia en el Estrecho.

Reconocido el buque por el 2.º Comandante de lougre expresado D. Diego de Fuentes , al que se dirigió con antelacion en una lanchita con 5 hombres armados , halló ser una balandra de guerra Inglesa de 16 cañones de á 8 con 2 mas de miras á proa , y 2 guarda-timones. Resuelto Estapar y animada toda su gente á impedir este socorro á la Plaza bloqueada determinó el abordage , executándolo con el mayor ardimiento que resistió el enemigo con vivo fuego de cañon , y formados cerca de 80 hombres (número de su tripulacion) en la borda con chuzos , trabucos , pistolas y balas de cañon que tiraban á mano por la superioridad que les daba la mayor altura , desde donde se defendian.

Toda esta precaucion avivó en el Comandante de nuestro lougre el deseo de ganar con su gente á toda fuerza aquella anterior-superioridad ; pero habiendo la balandra enemiga atracado á nuestro lougre, echadole á éstela berga mayor abajo, se separó nuestro buque á reparar su incomodidad ; y con el beneficio de una ventolina repitió 2.º abordage, que fue sangriento de una y otra parte. Viendose precisado Estapar á desistir de su 2.º honroso intento por haberle el enemigo desarbolado del palo de trinquete con su gruesa y mas numerosa artilleria, desmanteladole todo el palo mayor y dadole varios balazos á la lumbre del agua, matándole al Piloto, al Práctico y al Patron del bote, y herido gravemente á 10 hombres y á otros 8 de menos consideracion ; no obstante lo qual huyó el enemigo y fue perseguido hasta debaxo de los fuegos de la Plaza.

La calma no permitió á los xabeques que se hallaban en Algeciras llegar á tiempo oportuno, y quando las lanchas cañoneras empezaron su fuego, tenia la balandra Inglesa ganado el puerto.

Elogia el Comandante del lougre Fox el valor de su 2.º el Alferez de fragata D. Diego de Fuentes así en el reconocimiento que hizo con la mayor próximidad en una lanchita al buque enemigo como en la constancia con que animó la gente en la accion ; que habiendo sido muy del Real agrado, se ha dignado el Rey promer á D. Pablo Estapar á Teniente de Navio, y á D. Diego de Fuentes á Alferez de la misma clase, mandando se libren á las familias de los muertos y estropearos de resultas esta gloriosa funcion los subsidios que previene el art. XV de la Ordenanza adicional de presas

El Valle de Salazar en el Reyno de Navarra por medio de sus Diputados D. Pedro Fermin de Ochoa, D. Pedro Martin Bastán y D. Ignacio Xavier de Recari y Arce ha ofrecido al Rey el parage de su término llamado Irati, fecundísimo en maderas y abetes de la mas excelente calidad para arboladuras de baxeles de guerra ; cuya oferta se ha dignado admitir S. M. mereciendo su Real aprecio en las urgentes y criticas circunstancias del día.

En el discurso de un año contado desde 1.º de Diciembre de 1779 hasta fin de Noviembre último ha habido en es-
aque-

ta Corte 1519 matrimonios, y han nacido 4039 criaturas, sin contar 704 que han entrado en la Inclusa, de las cuales 383 fueron bautizadas en S. Ginés. El número de muertos ascendió entre las Parroquias y los 3 Hospitales General, Pasion y S. Juan de Dios á 4463 personas, es á saber 1930 en aquellas, y 2533 en estos, sin incluir los párvulos, Comunidades Religiosas ni demás Hospitales. Cotexadas estas partidas con las del año anterior resulta haber habido en el último 130 matrimonios menos; y 109 muertos, 318 nacidos, y 56 expósitos mas.

Memorias instructivas útiles y curiosas. Memoria 63. Continuacion del Arte de refinar el azucar, adornada con las láminas correspondientes. Se hallará con las anteriores en la Librería de Orcel, calle de las Carretas

Escuela de los tiempos del Exercicio Militar, en que se previene el modo de hacer entender á la tropa lo que són tiempos, y se explica cómo se han de enseñar. = Arte universal de la Guerra, del Principe Raymundo Montecoculi Teniente General de las Armas del Emperador, traducido al Castellano. = Manual de Campaña, en el que se especifica todo lo que en género, número y peso puede considerarse en los equipages de los Sres. Oficiales y demás dependientes de los exércitos como tambien de qualesquiera otras personas viajantes: obras manuales que pueden remitirse por el Corréo. Se hallarán en la Librería de Esparza, Puerta del Sol frente de la fuente.

Breve cotejo de los pesos y medidas de varias Naciones, Reynos y Provincias, comparadas y reducidas á las de estos Reynos de Castilla. Declárase asi mismo la ley peso y valor de algunas monedas Hebreas, Griegas, Romanas y Castellanas. Se hallará en la Librería de Vivanco calle de Toledo, y en su puesto gradas de S. Felipe.

Sonata séptima de organo por D. Vicente Adan: una Pastorela de salterio á 4 rs. la pieza. Se hallará en la Librería de Castillo frente las gradas de S. Felipe el Real con las demás obras del autor.

Dos Estampas nuevas, una de Ntra. Sra. de Guadalupe de México, y otra de Sta. Rita: grabadas por D. Bartolomé Vazquez. Se hallarán en la Sacristía de S. Felipe el Real, á 2 rs. cada una.

Una Estampa en pliego de marca mayor que representa á la celebrada Magdalena que pintó Carlos le Brun; grabada por Joseph Gomez de Navia. Se hallará en la Librería de Esparza frente la fuente de puerta del Sol, su precio 4 rs.

En la Imprenta Real de la Gazeta calle de las Carretas.